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Il Consorzio di Bonifica al contrattacco: “Prima di noi 
il Comune aveva abbandonati i fossi”  

Il Consorzio di Bonifica commenta l’esito del ricorso, vinto dal Comune di Arezzo, in merito alla cosiddetta “ tassa sui fossi” . 

Il Consorzio di bonifica di Arezzo intende fare massima chiarezza su cifre e impegni  per la salvaguardia di un territorio 
trascurato da chi avrebbe dovuto proteggerlo e che ora lancia demagogiche battaglie destinate a spegnersi presto, 
creando soltanto false aspettative nei cittadini, secondo quanto appare chiaro dalle ultime sentenze della 
Commissione regionale e dalla Cassazione che sono favorevoli ai Consorzi. 

Da puntualizzare, tra l’altro, che la bolletta che il Consorzio invia annualmente ai 
possessori di case e appartamenti sul territorio di competenza nasce sulla 
base di un “ Piano di Classifica”  rispettoso della legge, oggetto di una 
delibera del Consiglio Provvisorio del Consorzio adottata nel 2008 con 
la presenza attiva dei rappresentanti del Comune e della Provincia di 
Arezzo e con controllo f inale di  legitt imità della Giunta Provinciale di 
Arezzo. 
Il sospetto è che un apparato politico che stenta a rinnovarsi voglia impadronirsi di 
risorse che la legge ha destinato ad un ben preciso bene pubblico e che quindi tali devono restare. Forse è il modello basato 
sulla vera sussidiarietà e la gestione diretta dei cittadini che sta dando tanto fastidio ad Arezzo. 
Comunque, per provare a fermare lo stillicidio di attacchi pretestuosi al Consorzio di Bonifica appare 
necessariopuntualizzare alcuni aspetti sulle situazioni che il Consorzio si è trovato ad affrontare sul 
t e r r i t o r i o: fino al dicembre 2012 la manutenzione ordinaria dei corsi d’acqua minori, nei tratti che attraversano i “ centri 
abitati” , era di competenza del Comune e certo la situazione, sotto gli occhi e nella memoria di tutti, non era certo quella 
ottimale. 
Occorre poi ricordare che i l  Consorzio ha iniziato  la propria att ivi tà nell’ estate del 2008, riscontrando nella 
zona di Arezzo una generale situazione di abbandono sui corsi d’ acqua minori  come il Gavardello, Maspino, Fosso 
del Fusato, Vingone di San Giuliano, Torrente Lota, Borro di Biazzano, Rio Chianicella e Rii nella zona di OlmoRigutino
Frassineto che in molti casi si protraeva da decenni, senza che le autorità locali preposte alla manutenzione avessero 
provveduto ad affrontare la situazione. 
Anche le situazioni di Fossatone, Rio Sellina e Rio Valtina ﴾sembra forse una ripetizione di quello scritto al successivo 
capoverso, allora qui si potrebbe parlare in generale dei “ corsi d’acqua aretini che sono stati oggetto di criticità…” ﴿, oggetto di 
criticità anche nei recenti eventi alluvionali, scontano il fatto di non essere state tenute precedentemente in sicurezza 
idraulica. 
Ma il Comune di Arezzo, malgrado gli attacchi continui, non ha esitato a rivolgersi al Consorzio per 
consegnargli situazioni  incancrenite e incagliate da anni, come il Rio Valtina in zona Bagnoro o il Rio Sellina in zona 
San Marco. Ma appunto ora tocca al Consorzio occuparsene, Consorzio che non ha mai mancato e non mancherà mai ai propri 
doveri, previsti dalla legge, di tutela del territorio e delle acque. 
Allora serve chiarezza. E un approccio più sereno e di collaborazione che superi le inutili polemiche e consenta di creare 
un clima corretto, permettendo ad un istituto che ha un compito decisivo per il bene del nostro territorio, quello della 
regimazione delle acque e della bonifica, di operare al meglio a servizio dei cittadini. 
E’ questo lo scopo che spinge il Consorzio di Bonifica a rendere ancora una volta con la massima chiarezza e trasparenza 
l’utilizzo anche degli strumenti economici a sua disposizione analizzando molto semplicemente i flussi di cassa che riguardano 
la struttura: a fronte di un’emissione di bollettini nel Comune di Arezzo per 3 milioni 319mila euro negli anni dal 2009 al 2013, 
quindi in 5 anni, il Consorzio stesso ha incassato effettivamente dagli “avvisi bonari”  il 60% di quanto dovuto, quindi circa due 
milioni di euro. Di questi fondi, come il Consorzio stesso è in grado di dimostrare cifre alla mano in qualsiasi 
momento, ha uti l izzato oltre 1 mil ione e 700mila euro per lavori di manutenzione ordinaria e straordinaria 
nel Comune di Arezzo, alcuni dei quali citati  in apertura. 
Considerato che il Consorzio ha operato non solo nel Comune di Arezzo ma, a causa degli allarmi maltempo e delle difficili 
condizioni di molte zone, in tutti i Comuni della Valdichiana Aretina realizzando n° 150  lavori  dal 2009 al 2013 per oltre 
complessivi € 5.000.000,00 , non si capisce quali ingenti risorse sarebbero state sottratte  ad Arezzo, visto che i restanti 
300mila euro, la differenza tra quanto incassato e quanto speso, in 5 anni, sono appena 300.000 euro che fanno circa 60mila 
euro all’anno utilizzati per il funzionamento della struttura. Sarebbe questo lo sperpero? 
foto: Tamburini, presidente Consorzio di Bonifica 
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Tassa sui fossi: il Comune di Arezzo vince il ricorso  

Il ricorso era stato presentato a fine estate e, dopo la sospensione concessa a gennaio, oggi ecco che arriva un’importante 
conferma. 

E’ il Comune di Arezzo a segnare un punto a suo favore nella battaglia contro la tassa sui fossi vincendo il ricorso contro il 
Consorzio di Bonifica. In tutto l’ente aretino avrebbe dovuto pagare ben 95.881 euro, cifra che corrisponde a quanto richiesto 
dal Consorzio per le annualità 20122013. Una bella somma che però resterà nelle casse di Palazzo Cavallo. A stabilirlo è stata 
la Commissione tributaria di primo grado di Arezzo che, di fatto, ha dato ragione agli avvocati del Comune Ricciarini e 
Pasquini. Già durante l’estate il sindaco Fanfani aveva deciso di non pagare le annualità dovute e, allo stesso tempo, procedere 
con il ricorso. Dopo qualche mese di attesa ecco che arriva il parere positivo della Commissione Tributaria provinciale: il 
Comune non deve pagare niente. 

Ma, a quanto sembra, la vicenda potrebbe vedere nuove tappe. E’ il primo cittadino di Arezzo infatti, a dirsi pronto a 
presentare domanda per ricevere indietro anche quanto già versato negli anni passati. 
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CRONACA CULTURA ECONOMIA POLITICA RUBRICHE SPORT B24 TV INCHIESTE  
BASILICATA MATERA POTENZA COMUNI ITALIA MONDO EDITORIALI IL SOCIALE LIFE L'OPINIONE SALUTE SCUOLA E UNIVERSITÀ BASILICATA 

NEL MONDO

NEW YORK: Crollo a Manhattan, forse fuga gas. No terrorismo  Il crollo a Manhattan non sarebbe legato al terrorismo ma ad una esplosione di gas. Lo riportano fonti di 
polizia e dei vigili del fuoco. La situazione "e' sotto controllo", affermano i vigili del fuoco. Sono almeno 11 le persone con ferite definite 'minori' soccorse. Secondo alcuni 
funzionari della polizia e alcuni testimoni sarebbero due gli edifici crollati, nella zona di East Harlem, all'incrocio tra Park Avenue e la 116ma strada. 

sei qui: Home > Cronaca > METAPONTO: UN TESORO SOMMERSO DAL FANGO

PATRIMONIO STORICO 

Intervista con Attilio Maurano, Direzione Beni culturali e paesaggistici della 
Basilicata 

CRONACA  BASILICATA

Metaponto: un tesoro sommerso dal fango

di Gaetana Caterina Madio 

Piace a 12 persone. Iscriviti per vedere cosa piace ai tuoi amici.Mi piace
 

A oltre cinque mesi dagli eventi alluvionali dello 

scorso ottobre un intero parco archeologico a Metaponto, in 

provincia di Matera, prosciugato dall’immensa distesa 

d’acqua, continua ad essere coperto dal fango.  

A rischio le sue strutture murarie oltre alla perdita di un 

enorme patrimonio storico e culturale. Decine gli uomini 

impegnati per salvare l’antica polis tra i quali l’ingegner 

Attilio Maurano, alla guida della Direzione Regionale per i 

Beni Culturali e Paesaggistici della Basilicata. 

Raggiunto telefonicamente in merito alle emergenze archeologiche ed architettoniche del metapontino con il 

dott. Maurano abbiamo fatto il punto sullo stato dell'arte relativo alla gestione delle risorse che sono state 

destinate al suo recupero e alla messa in opera dei lavori di ripristino. 

Prima però gli abbiamo chiesto un parere circa il verificarsi di questi eventi in maniera copiosa e sempre più 

ravvicinata. 

'A partire dal 2011, in meno di tre anni, l'intero parco è stato oggetto di ben tre disastri, sintomo, ne è 

convinto Maurano, 'che è cambiato qualcosa nello stato dei luoghi. Poi c’è il corso del fiume, fatalmente 

deviato da una serie di abusi commessi nei due scorsi decenni, che finisce a valle proprio nell’area 

archeologica, trasformandola in una sorta di vasca di contenimento. Questo è un dato oggettivo su cui 

riflettere, perchè non possiamo permetterci un'altra emergenza come quella dei mesi scorsi. E' 

fondamentale pertanto che il territorio sia messo in sicurezza.” 

Nei giorni scorsi, infatti, si è tenuta una riunione generale su invito della Prefettura di Matera tra Autorità di 

Bacino della Basilicata, Consorzio di Bonifica di Bradano e Metaponto e Direzione Regionale dei Beni 

Culturali presente, con un delegato nello staff del Centro operativo misto, istituito proprio dalla Prefettura. In 

questo incontro sono state chieste sicurezze proprio sui lavori di ripristino del territorio a partire dagli argini 

fortemente compromessi del Bradano. 

“Ci preoccupano”, ci racconta Maurano , “le conseguenze delle alluvioni in generale, in quanto al di là delle 

risorse economiche e della fatica fatta in questa ennesima occasione, la necessità è quella di investire in 

interventi strutturali, perchè non ci si può permettere più che comportamenti normali degli uomini, producano 

conseguenze così tragiche. Nel 2011 abbiamo speso 250mila euro per il ripristino dei luoghi ed anche in 

questa occasione, anche se sono già state stanziate, grazie all'intervento dell'ex ministro Massimo Bray i 

fondi per la calamità (400 mila euro), l'entità del danno a cui far fronte è simile. Occorre oggi, quindi, sul 

fronte dei rimedi strutturali, fare una ricognizione su tutti i mutamenti del territorio negli ultimi dieci anni, 

perchè qui ci sono danni ripetuti e questo ci preoccupa. Basti pensare che già solo aprendo le paratie della 

diga di San Giuliano, come pure avviene in caso di emergenza, con 10 metri cubi di acqua al secondo, gli 

scavi di Metaponto rischiano di allagarsi. L’area si chiama “Pantano” perchè fisiologicamente alluvionale, ma 

se a questa naturale predisposizione (con cui i Greci hanno sempre convissuto) si aggiungono altre 

concause, il distastro è fatto.” 

“Durante l'evento di Ottobre scorso, continua Maurano, la Direzione regionale ha, in prima emergenza, 
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impegnato 25mila euro per la pulizia dei canali all'interno dell'area archeologica. Sì, perchè,” “occorre 

ricordare che sotto gli scavi il sito è caratterizzato da una falda freatica naturale. Questo ha permesso al 

sito di Metaponto, a differenza di altri luoghi nazionali investiti da simili catastrofi, di dotarsi, nel tempo, di 

pompe idrovore, in grado di svuotare questo naturale accumulo che durante l’estate si alimenta anche di 

acqua marina (3040%). Grazie all'opera dei Vigili del fuoco e del Consorzio di bonifica di Bradano e 

Metaponto, ad Ottobre, con sette idrovore al lavoro in sei giorni, l'area archeologica è stata interamente 

svuotata. Dopo le pulizie più profonde nell’alveo degli scavi, invasi da circa 100mila metri cubi di acqua e 

fango, si dovrà verificare l’entità di eventuali danni ai monumenti ancora presenti (ndr visto che molti sono 

stati già trasferiti nell’area museale dopo l’alluvione del 2011). E’ chiaro che il materiale fangoso asciutto e 

attaccato alle pareti antiche di millenni, dovrà essere scrostato attraverso una campagna di scavi; servirà 

personale specializzato, per non disperdere fatalmente ciò che non può più essere recuperato.” 

Queste motivazioni hanno indotto la Direzione Regionale a indirizzare parte delle risorse economiche per la 

solo pulitura degli antichi canali greci preesistenti. 

Non sono stati messi ancora in opera lavori di rimozione del fango dalle strutture murarie, ossia, le 

operazioni di pulizia grossa, attraverso la rimozione della melma che ricopre i monumenti per circa un metro 

e che rischia di intaccare le malte, utilizzate negli anni scorsi per tenere insieme i muretti e l’area 

perimetrale dell’Agorà (ndr). 

“L'intervento di restauro infatti, è un intervento manuale affidato al lavoro dell'uomo che può, anche se 

realizzato da professionisti, produrre danni sulle strutture in quanto, la rimozione del fango che è 

meccanica, può portare all'asportazione di materiale lapideo. E' fondamentale quindi che queste operazioni 

delicatissime siano effettuate nel momento in cui avremo la sicurezza che il territorio circostante, tenuto 

conto anche che siamo a Marzo, sia oggetto di interventi strutturali destinati al suo ripristino affinchè non si 

ripetano nuovamente fenomeni di questa natura e entità.” 

Sappiamo infatti, che ogni azione umana o ogni evento naturale contribuisce a lasciare una traccia sul 

monumento e a seconda che siano effetto di un evento naturale o di un'azione umana, possono comportare 

accumulo o asporto di materiali rispetto alla situazione preesistente. Mentre la traccia di accumulo 

costituisce un'unità stratigrafica positiva, la traccia di asporto rappresenta un elemento negativo alla storia 

del sito. Occorre quindi che i restauri vengano realizzati con estrema parsimonia e in condizioni di 

sicurezza. 

Abbiamo inoltre chiesto al dottor Maurano se ritiene che i fondi ottenuti per calamità destinati dal Ministero 

siano stati sufficienti. 

Maurano ha detto di ritenersi soddisfatto perchè l'ambizione della Direzione Regionale era stata inizialmente 

solo quella di richiedere le somme anticipate in primo intervento. 

Il ministero per i Beni culturali infatti, attraverso l'impegno dell'ex ministro Massimo Bray, ha destinato al 

metapontino una somma pari a 400mila euro, che si aggiunge ai 250mila destinati dalla Dirigenza regionale 

per i Beni culturali ed ai 200mila già ripartiti dalla Regione Basilicata. In tutto 850mila euro. 

“Speriamo di restituire presto il parco archeologico alla comunità se non nella sua totalità, almeno in parte, 

rendendo la parte ancora non pulita comunque visibile attraverso transenne o sopraelevazioni di ponteggi” 

Maurano ci ha anche dato delucidazioni circa il nuovo decreto del Ministero che stanzia la somma di 135 

mln di euro a favore del Mezzogiorno ma dalla quale risulta esclusa la Basilicata. 

Maurano ci spiega che in questo provvedimento la Basilicata non è stata contemplata perchè non rientrava 

nella rimodulazione dei fondi europei POIN 2007/2013 fatta da Barca quando era ministro della coesione 

territoriale. 

“Quindi si tratta di interventi già previsti dal 2012 e adesso cantierabili. Questo ovviamente non toglie nulla al 

fatto sia opportuno non abbassare la guardia e stare attenti che nella prossima programmazione dei fondi 

europei la Basilicata ci sia.” 

Ci auguriamo che gli Enti interpellati in sinergia con la Soprintendenza ai Beni Archeologici mantengano 

fede alle promesse date e che questo porti presto l'intera area archeologica metapontina ad essere 

nuovamente fruibile. 

Mer, 12/03/2014  16:06

2 / 2

    BASILICATA24.IT (WEB)
Data

Pagina

Foglio

12-03-2014

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, non riproducibile.

Consorzi di Bonifica

w
w

w
.e

co
st

a
m

p
a
.i
t

0
4
5
6
8
0

Pag. 10



 

Home   Comuni   Ribera   Pubblicato il bando relativo ai lavori dell'adduttore Castello  

Pubblicato il bando relativo ai lavori dell'adduttore 
Castello  

Share

 

È stato pubblicato nella gazzetta ufficiale della Regione siciliana n. 10 del 7 marzo 2014 il bando relativo ai lavori dell’adduttore 

castello per un importo di € 1.500.000,00. 

Inizia, così, il tanto atteso iter volto ad intervenire per la sistemazione di una struttura estremamente indispensabile per tutto il 

comprensorio agricolo e per tutti i proprietari agricoli della zona interessata, le cui condizioni sono precari 

Soddisfatto della notizia il sindaco della città Carmelo Pace, che ha seguito fin dal suo insediamento, la travagliata vicenda. "Si 

tratta di un primo passo compiuto anche in considerazione del fatto che la vicenda ha visto e vede coinvolti nella risoluzione del 

problema l’Assessorato regionale dell’energia e dei servizi di pubblica utilità, l’Assessorato regionale delle risorse agricole, 

alimentari e della pesca mediterranea e il Consorzio di Bonifica 3 Agrigento come Ente che gestirà la gara. L’auspicio  conclude 

Pace   è che i lavori, nel rispetto delle modalità e dei tempi dettati dalle normative, possano finalmente dare quella tranquillità 

necessaria tanto attesa a tutto il comparto agricolo." 

0Mi piace

 

 

 

Nuove Uscite Aulino 
Editore 

Sandro La Rosa  Un 

problema di lusso. 

Malinconia, levità, nostalgia, 

ironia. Con pochi ingredienti 

La Rosa confeziona un 

breve romanzo, un noir solo in 

apparenza, che appagherà in pieno chi 

avrà la sorte di leggerlo. Con la sua 

prosa semplice e asciutta, La Rosa 

scrive di eutanasia e di cucina, di 

tradimenti e di amore per la vita. Una 

storia semplice, ma ricca di spunti di 

riflessione per chi non vorrà fermarsi alla 

superficie di una scrittura semplice e 

disincantata ma sarà capace di scendere 

in profondità, nei luoghi in cui vivono i 

sentimenti dell'autore.  

Johnny Dundee Giuseppe 

Curreri alias Johnny 

Dundee. Le origini siciliane 

del grande pugile. 

img

i nostri siti 

Aulino Editore  

Gianmarco Aulino Editore s.r.l.  

Controvoce  

Settimanale di politica, commenti, idee, 

cultura  

TeatrOltre  

Il sito della prima compagnia teatrale di 

Sciacca  

RMK tv  

Tele Radio Monte Kronio  

Farmacia di Turno  

Ordine dei Faramacisti Provincia di 

Agrigento  

Mercoledì 12 Marzo 2014 10:53  Santina Matalone 

 

Agrigento Menfi Montevago Ribera Sambuca di Sicilia Santa Margherita di Belice
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